


Люди, помните о 
той войне, берегите  

мир! 
 Если бы тем героям   
– нашим дедам и прадедам, 
которые отважно сража-
лись с гитлеровским  фа-
шизмом в сороковых годах 
прошлого столетия, сказа-
ли, что их внуки и правнуки будут в 2022-м 
году класть свои головы, сражаясь  с нацист-
скими батальонами на Украине, они бы ни за 
что не поверили! 
 Но, как и всякое абсолютное зло, фа-
шизм оказался на удивление живуч. 
 Все школы нашего района принима-
ли участие в акции «Героям нашего времени 
от ветеранов войны и тружеников тыла» в 
поддержку российских воинов-участников 
специальной военной операции на Украине. 
 
Редакция газеты «Школолаз» 

Районная детская общественная газета 
Издаётся при МБУДО «Центр внешкольной работы»  

под эгидой Управления образования  
администрации Кольчугинского района 

 
 
- Акции, спортивные эстафеты, военные пара-
ды, уроки памяти и «Открытые микрофоны» 
посвящаем Великой Победе! 
- Репортаж с площади им. Ленина: Бессмертный 
полк шёл рядом с нами! 
- Акция «Письма ветеранов героям нашего вре-
мени» в школе №7: помогаем ветеранам напи-
сать письма героям военной спецоперации на 
Украине. 
- Давайте создавать Книги памяти о своих геро-
ических прадедушках и прабабушках! 
- «Город в лицах»: рассказы об увлечённых ре-
бятах 
- Награждения премиями Главы города лучших 
ребят. 
- Пионеры – значит «первые»! 
- Конец учебного года: школы и детские садики, 
до свидания! Счастливого плавания вашим вы-
пускникам! 
 

Активисты из школы №7 участвуют в акции «Героям 
нашего времени  от ветеранов войны»» 
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Тебе, Победа,  
посвящаем! 

4 мая состоялась традиционная лег-
коатлетическая эстафета, посвящённая 
77-ой годовщине Победы в Великой Оте-
чественной Войне 1941-1945 гг.  

В этом году  школу №5 представля-
ли  две команды, по двум возрастным 
категориям.  

Результаты:  
Команда младшей возрастной груп-

пы заняла третье место. 
Состав команды: Андреев Егор 8-а, 

Ануфриева Анна 7-в, Валуев Владислав 
7-г, Кондратьева Виктория 8-а, Наумова 
Ульяна 8-а, Парубина Елизавета 7-б, 
Разгуляева Наталья 8-а, Сучков Сергей 7
-в, Чекир Василий 7-в, Шашин Егор 7-б. 

Команда старшей возрастной груп-
пы одержала победу. 

Состав команды: Василевский Ки-
рилл 9-а, Гайнашинова Зарина 9-г, Жу-
лин Иван 10-а, Захарова Валерия 9-б, 
Константинова Ирина 9-г, Копылова Софья 9-б, Николаенко Арина 9-а, Орлов Михаил 9-б, 
Шералиев Шахин 10-а, Шошинов Николай 10-а. 

 Поздравляем все команды с замечательными результатами! 
 

Пресс-центр 
школы№5 
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Всероссийский урок 
Победы 

 
6 мая в школе № 6 с 1 по 

11 классы прошёл Всероссий-
ский урок Победы.  

Он проводится с целью фор-
мирования патриотизма на при-
мере героического подвига со-
ветского народа в годы Великой 
Отечественной войны 1941–1945 
гг., а также создания такой духовно-
нравственной основы, как историче-
ская память.  

Младшие ребята рисовали рисун-
ки, открытки, создавали поделки, по-
священные празднику. Старшие уча-
щиеся проводили Всероссийский урок 
самостоятельно для одноклассников и 
младших ребят. 

Все вспомнили основные вехи 
Великой Победы и пришли к одному 
выводу:  «Мы помним! Мы гордим-
ся!» 

 
 

 
Пресс-центр школы №6 

Победе и ветеранам войны посвящаем! 
 

5 мая на площади, у Вечного огня, состоялся традиционный Па-
рад младших классов. 

Школу №6 на Параде представляли два отряда четвероклассни-
ков.  

Завершилось 
мероприятие мину-
той молчания в па-
мять павших в годы 
Великой Отечествен-
ной войны и возло-
жением цветов к 
Вечному огню. 
 Пресс-центр  

школы№6 



 

«Посмотри на моих  
     бойцов —  

целый свет знает их  
                  в лицо!»   
  
5-го  мая на площади у Вечного огня 
состоялся традиционный Парад 
начальных классов. 
 Школу №5 на Параде пред-
ставили отряды двух третьих клас-
сов: 3-а и 3-б. 
 Хоть погода теплом не бало-
вала, ребята с честью промарширова-
ли по площади, а потом все сфото-
графировались на память! 
 
Пресс-центр школы №5 
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К встрече  
Дня Победы! 

 
Традиционно в канун 9 

Мая военно-патриотический 
клуб «Витязь» проводит у 
Вечного огня Парад Победы 
для учеников начальных 
классов школ города Коль-
чугино.  

Руководил парадом ко-
мандир клуба «Витязь», юнар-
меец Дмитрий Дудов, а веду-
щими были Иван Авдеев и 
Екатерина Сташнёва.  

Ребята задали торже-
ственный тон этому важному 
событию  

Принимал парад подпол-
ковник Н.Д.  Андрицьо, а при-
ветствовала заместитель главы 
администрации Кольчугинско-
го района Е.А. Семёнова.  

Отряды всех школ города 
прошли торжественным мар-
шем по нашей главной площа-
ди города. 

 
 

Пресс-центр школы №7 



5 

Легкоатлеты – для Победы! 
4 мая состоялась традиционная легкоатлетическая эстафе-

та, посвящённая 77-ой годовщине Победы в Великой Отечественной 
войне.  

Честь школы №7 защищали две команды в двух возрастных 
категориях. 

Команда младшей возрастной группы одержала победу. 
А команда старшей возрастной группы заняла третье место! 
Поздравляем ребят с замечательными результатами! 

Пресс-центр школы №7 

«Строки, опалённые  
войной» 

6-го мая у Центра детского 
чтения состоялось для всех жителей 
нашего города мероприятие 
«Открытый микрофон». 

Посвящён был «Открытый 
микрофон»  памяти о Великой Отече-
ственной войне и тем стихам, отрыв-
кам из художественных литературных 
произведений, которые авторы сочини-
ли в годы Великой Отечественной вой-
ны и после неё. 

Название говорило само за 
себя: «Строки, опалённые войной». 

Перед микрофоном выступа-
ли школьники, воспитанни-
ки детских садов, взрослые 
жители нашего города, ре-
бята из театральных объ-
единений и коллективов 
нашего города. 

В начале меропри-
ятия слово было предостав-
лено победителям 10-х рай-
онных Анисимовских чте-
ний, которые с большим 
чувством ещё раз подели-
лись теми стихотворениями 
поэтессы Тамары Анисимо-
вой, которые были посвящены войне и 
её послевоенному детству. 

(Окончание на стр.6) 



(Начало на стр.5) 
На улице перед Цен-

тром собралось много слушате-
лей. Прохожие не оставались 
равнодушными, останавливались 
и слушали те стихотворения и 
прозаические произведения, ко-
торые прочно вошли в души и 
сердца выступающих. 

Мы задали вопросы 
некоторым ребятам, почему они 
выбрали именно тот стих, кото-
рый рассказали. 

Дарья Котлова: «Наше 
поколение войны не знало, но 
память о ней мы хранить обяза-
ны! Эту мысль я бы хотела доне-
сти до всех, рассказав стихотво-
рение Тамары Анисимовой «А 
мы войны совсем не знали!»». 

С этим стихотворением 
Дарья выступила на «Открытом 
микрофоне», состоявшемся 6-го 
мая у Центра детского чтения. 

Дарина Халилова: Я 
долго думала, что такое День 
Победы? Когда мне предложили 
выступить на «Открытом микро-
фоне», я задумалась, а какое сти-
хотворение мне прочитать? У 
меня был огромный выбор, но я 
остановилась на стихотворении 
«Что такое - День Победы?»: «… 
Что такое День Победы? - Это 
значит - нет войны!» 

Стихотворение, которое 
выбрала Дарина, может быть, и 
простое, но в нём скрывается 
огромный смысл! Во-первых, это 
огромная радость от того, что 
воцарился мир, и пришла весна! 
Во-вторых, это умение ценить 
все мелочи, которые дарит мир-
ная жизнь! 
ЛЮДИ, ЦЕНИТЕ МИР! 

 
Кира Степанова 

6 

Не забывайте! 
Не забывайте о погибших на войне! 
Путём нечеловеческих усилий 
Они нам жизнь своею смертью приносили, 
Геройски забывая о себе. 
В защиту Родины и стар, и млад поднялись, 
Никто не оставался в стороне... 
И мир настал, когда в чужой стране 
Знамёна алые на логове врага занялись. 
 
С тех пор текут размеренно года, 
Но не устанем подвиг предков славить: 
Могильный камень можно переплавить, 
И даже совесть можно переплавить, 
Едва начать дела нацистов славить… 
Но память о Победе – никогда! 
 
О павших память навсегда священна, 

О них нам нужно вспоминать – тебе и мне. 
Пока сердца стучат и души в теле бренном, 
Не забывайте о погибших на войне! 
 
О.Г. Евдокимова,  
учитель английского языка школы №4,  
руководитель объединения  
«Занимательный английский» ЦВР 
 



«Бессмертный полк»,  
ты вновь в строю! 

Репортаж с главной площади 
города Кольчугино 

9-го мая 2022-го года на площади 
им. Ленина прошло одно из самых глав-
ных и значимых событий года –
большое шествие Бессмертного полка. 

Всех жителей города 
на большом митинге при-
ветствовали руководители 
города и района, предста-
вители общественных ор-
ганизаций нашего района,  
Кольчугинского военкома-
та. 

На площади у свобод-
ного микрофона звучали 
замечательные стихи и 
песни военных лет в ис-
полнении школьников и взрослых – побе-
дителей районных конкурсов чтецов,  пред-
ставителей разных творческих коллективов 
нашего города и района. 

Шествие бессмертного полка, как все-
гда, представляло собой волнующее зрели-
ще, когда в одном строю взрослые и дети, 
ветераны и школьники несли 
портреты своих героических 
предков. Дедушки, прадедушки, 
бабушки и прабабушки шли в 
колоннах по нашему городу вме-
сте со своими внуками и правну-
ками! 

Мы подходили к самым раз-
ным жителям нашего города, про-
сили сказать несколько слов про 
тех, кого они пришли почтить на 
площадь. Начинались целые рас-
сказы про своих героических род-
ных. Было очень приятно, что 
дети-школьники много знали про сво-
их прадедушек и прабабушек, хранили 
о них живую память. 

Семья Томашевых: «Наш де-
душка был политрук, у нас в семье 
хранится газета о его подвигах. Ему 
было на время написания статьи в 
газете 26 лет. Он – Герой Советского 
Союза. После войны служил в военко-
мате… 

Через вашу газету мы желаем 
всем мира! И не забывайте своих де-
дов, прадедов, всех тех, кто добыл для 
нас эту Победу!» 

Семья Прусаковых и семья Ку-
лаковых: «Моя бабушка – Михайло-
ва.. Наш внук Коля Прусаков сейчас 
выступает на сцене с ансамблем 
«Капельки» на площади для жителей наше-
го города. Мы его назвали в честь праде-
душки…»  

 
(Окончание на стр.8) 
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(Начало на стр.7) 
 
Семья Никитиных: «Наша ба-

бушка Вера Емельяновна Никитина 1926-
го года рождения, в 16 лет ушла на фронт, 
уехала в санитарном поезде… Она дошла 
до Прибалтики, защищала Польшу…  

А у нас семья Саяпиных. Наш 
дедушка был связистом, защищал Москву, 
под бомбёжками перевозил продукты в 
город. После войны наш дедушка с ба-
бушкой воспитали пять детей! 

Хотим передать через вашу газе-
ту пожелание молодому поколению, что-
бы воспитывали своих детей в любви к 
Родине, чтобы из детей вырастали защит-
ники и патриоты. Хотелось бы, чтобы в 
школах как можно больше проводи-
лось настоящих уроков мужества, 
встреч с российскими героями-
военными… Чтобы в школах чаще 
звучал Гимн нашей России… Чтобы 
помнили обо всех героях России!...» 

Ольга Евгеньевна Алек-
сеева:  «Мы прошли на площадь 
сегодня почтить память нашего де-
душки .. Он в звании сержанта по-
гиб в декабре 1941-го года. Пропал 
без вести. 

Хочу  пожелать всем 
нашим взрослым жителям и ребятам 
добра, мира, здоровья, патриотизма, 
чувства национального сплочения, 
взаимопонимания, поддержки, един-
ства…» 

Семья Нестеровых: «Мы 
сегодня здесь гости, мы из Смоленска 
приехали. Пришли почтить память 
нашего дедушки И.В. Винокурова. 
Мы занимались поиском сведений о 
нём, нашли на сайте «Память народа» 
в архиве даже его фотографии…  

Ещё наш прадед 
Нестеров был военврачом,  
воевал на Западно-
Украинском фронте, в 72-й 
танковой дивизии… Хотим 
пожелать всем ребятам ни-
когда не забывать своих 
прадедов и прабабушек, 
воевавших за то, что мы 
сейчас живём под мирным 
небом…»  

Желаем и мы всем 
жителям нашего города 
вечно хранить память о 
своих героических предках, 
боровшихся за то, что мы 
сейчас живём! 

 
 
 

Редакция газеты  
«Школолаз» 

 

Вечерняя акция «Тысяча свечей» и  
концерт на площади  также были 
необыкновенно красивыми! 

Семья Никитиных 

О.Е. Алексеева 

Семья Тимофеевых 

Семья Нестеровых 
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В майские праздники акти-
висты ДОО «Республика ШиК», 
юнармейцы из школы №7: Дарья 
Боровкова, Мария Кириллова, Ана-
стасия Самок, Виктория Горелова, 
Софья Лебидь и корреспондент 
школьной газеты Диана Шугаева – 
провели акцию «Героям нашего време-
ни от ветеранов войны и тружеников 
тыла» в ГАУСО «Кольчугинский дом-
интернат милосердия для престарелых 
и инвалидов».  

Радушно приняли волонтёров 
Победы руководитель учреждения С.В. 
Янина и её подопечные.  

Тон встрече задала песня 
«Родина» в исполнении Ксении Шир-
ковой,  а слова «Это всё моё родное, 
это где-то в глубине...» настроили де-
тей военной поры, пенсионеров на вол-
ну воспоминаний.  

Но самая главная цель этой 
встречи – помочь ветеранам написать 
письма российским солдатам и офице-
рам-участникам спецоперации на Укра-
ине. В этих треугольниках – не только 
слова поддержки, но и жизненные ис-
тории живых свидетелей Великой Оте-
чественной войны. 

Главная «Шиповка юных» –  
у школы семь! 

13 мая на стадионе «Металлург» прошли соревнования 
Кольчугинского района по легкоатлетическому многоборью 
«Шиповка юных» среди обучающихся общеобразовательных орга-
низаций в рамках муниципального этапа Спартакиады 2021-2022-
го  учебного года.  

Команда школы №7 заняла ПЕРВОЕ МЕСТО! С чем мы 
поздравляем ребят! 
В личном первенстве среди юношей  2 место занял Болтнев Иван 
(94 очка);  3 место взял Гарус Матвей (92 очка)  

Желаем спортсменам успехов на областных соревновани-
ях! 
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Через века, через года –  
ПОМНИТЕ ! 

Эпиграф 
«Детям своим расскажите о них,  

чтобы помнили. 
Детям детей расскажите о них,  

чтобы тоже запомнили!» 
    Недавно вся  страна отметила 
наш главный  праздник – 77-ю годовщину 
Победы в Великой Отечественной войне.  
 
 
Мы не должны забывать, какой ценой нам 

досталась Победа, передавать из поколения в поколение информа-
цию о тех страшных событиях, ужасах войны, об участниках сра-
жений. Мы обязаны чтить память тех, кто воевал за наше счастье, 
за мир. Собирать по крупицам и свято хранить в своих семьях 
материал о наших дедах и прадедах, рассказывать о наших героях 
своим детям, внукам и правнукам. 

Руководитель объединений «Муравейник» и «Планета 
знаний» в ЦВР Елена Владимировна Фадеева рассказала нам о 
том, что ребята и их родители начали создавать «Книгу памяти»: 
«Накануне праздника в объединениях «Муравейник» и «Планета 
знаний» были проведены беседы с детьми о Великой Отечествен-
ной войне. Ребята с помощью родителей нарисовали рисунки, а 
также  принесли рассказы  о своих прадедушках и прапрадедуш-
ках, воевавших в годы войны. Мы поместили эти рассказы в со-
зданную нами «Книгу Памяти», которую будем ежегодно попол-
нять новыми историями о героических родных наших учащихся. 
Предлагаем в нашем Центре внешкольной работы создать и по-
полнять такую «Книгу памяти» во всех детских объединениях! А 
девизом нашей с вами жизни очень хочется сделать великие слова 
советского поэта Роберта Рождественского: «Через века, через 
года, – помните!... 
   Какою ценой завоевано счастье, – пожалуйста, помните!» 
 
 

Редакция газеты  
«Школолаз» 

Бабушка и 
дедушка  
Елены  
Владимиров-
ны  
Фадеевой, 
которыми   
она гордится 



 Никита Андрианов – защитник баскетбольной команды ДЮСШ 
«Юниор», ученик 9-А класса школы №1 ответил на 5 вопросов редакторов 
нашей газеты. 
– Планируешь ли ты связать свою жизнь с баскетболом и за какой баскетболь-
ный клуб ты бы хотел играть? 
– Нет, я больше хочу связать свою жизнь с физикой. Если честно, мне нравится 
команда Golden State Warriors, поэтому я бы хотел сыграть за эту команду. 
– Расскажи немного о ваших тренировках. 
– Тренировки обычно проходят во дворце спорта, есть игровые тренировки, 
ОФП (скоростная силовая тренировка) и много других тренировок. Летом, к 
примеру, мы с командой каждый день бегаем по городу. 
– На каких позициях ты можешь играть? 
– Я могу играть на второй (защитник) и на третьей (атакующий) позиции, но 
чаще всего я играю на второй позиции. 
– Помимо сборов и тренировок, ты играешь в баскет-
бол где-то ещё? 
– Да, играю с друзьями. Мы собираемся на площадке, 
у площади, и играем там в баскетбол почти каждый 
день. 
– Как после матча вы разбираете свою игру? 
– После матча мы собираемся всей командой, обсуж-
даем общие ошибки, разбираем их. Мы запоминаем и 
стараемся не допускать подобные моменты! 
 

 
 
 Инга Доломан – художественная гимнастка, побе-
дительница множества международных конкурсов и сорев-
нований, ученица 5-а класса школы №7 ответила на 5 во-
просов редакторов нашей газеты. 
– Какая для тебя самая сложная программа? 
– У меня есть два сложных номера "В ритме танца" и 
«Красотка». Причём оба танца я исполняю на одном дыха-
нии. 
(«В ритме танца» вы можете посмотреть на сайте ЦВР. А 
танец «Красотка» прикреплён к посту в интернет-
сообществе «Детская газета «Школолаз»») 
– Недавно ты получила первый взрослый спортивный раз-
ряд, расскажи, что ты для этого сделала? 
– Первый взрослый разряд может выполнить далеко не 
каждый, поэтому я долго и упорно тренировалась, чтобы 
получить его. Подтверждала я его 2 раза. Самым трудным 
оказалось справиться с волнением, так как соперницы были 
очень сильными, но благодаря поддержке тренера я все 
преодолела! 
– Правда ли, что нужно забыть о личной жизни, чтобы быть 
успешным спортсменом? 
– Да, часто спортсмены разрываются между личной жиз-
нью и тренировками, некоторые и вовсе бросают спорт. 
Мне тоже бывает сложно бороться с собой и выбирать тренировки вме-
сто прогулок с друзьями. 
– Как ты выбираешь музыку для программ? 
– Главное, чтобы она была мне по душе. Но не менее важно мнение тре-
нера, обязательно нужно посоветоваться, узнать, как он видит меня, тан-
цующую под данную композицию. 
– У тебя есть план на будущий сезон? 
– Да, есть! Я собираюсь стать гибче. Поэтому мне придётся больше тре-
нироваться и придумывать больше номеров. Также я хочу сдать норма-
тив кандидата в мастера спорта и поехать на сборы. 
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     Эмин Саркисян – видеограф, фотограф, ученик 9-Б класса школы №6 отве-
тил на 5 вопросов редакторов нашей газеты. 
– Можно ли снять качественный контент на телефон? 
– Как говорится,  «нет ничего невозможного»! Я счи-
таю, что можно заснять качественный контент на теле-
фон, и не важно,  какой. Главное, чтобы была камера! 
– Сложно ли находить общий язык с людьми, с которы-
ми ты работаешь? 
– Есть как сложные, так и простые по характеру люди. 
С открытыми и дружелюбными намного легче работать, 
находить общий язык. Им не нужно объяснять какие-
либо мелочи несколько раз... А с грубыми и чёрствыми 
мне пока не доводилось работать. 
– Как ты редактируешь фотографии, видео? 
– Фотографии я редактирую через знаменитую програм-
му «Adobe Photoshop». Видеоролики я монтирую через 
программу «Vegas Pro». Количество времени, которое 
уходит на обработку, зависит от сложности работы. 
– Какой стиль фотографии твой самый любимый? 
– Если честно, сложно ответить на этот вопрос. У меня 
нет каких-то отдельных или особенных стилей, я просто 
стараюсь делать фотографии, которые понравятся лю-
дям. Мои работы находятся у меня в портфолио, на мо-
ей странице https://vk.com/emin003, если интересно, то 
можете заглянуть. 
– Хотел ли ты снять полнометражный фильм? 
– Признаюсь, что это моя мечта! Заснять свой полнометражный 
фильм, не потрясающе ли это? Думаю, лет через 5-6 я достигну 
цели!  Свою работу я назову «Доверие». 
       Ps: нужен видеограф/фотограф? пиши... 

Соня Дроздова – танцор образцовой студии 
эстрадного танца Dell'Arte , ученица 6-А класса школы 
№7 ответила на 5 вопросов редакторов нашей газеты 
 – Какие твои любимые стили танца? 
 – Контемпорари. Хоть я его и не танцую, для меня это 
самый красивый и сложный вид танца, который требует 
большого количества тренировок от танцора. 
 – Зависит ли синхронность движений от слаженности 
коллектива? 
 – Синхронность, на мой взгляд, напрямую зависит от 
слаженности коллектива, ведь мы становимся единым 
целым во время концертов и репетиций. Тяжело будет 
станцевать качественно, если коллектив будет недруж-
ным. 
 – Танцорам нужно держать себя в форме? 
 – Конечно, всегда нужно быть в тонусе. Я думаю, что 
форму должен поддерживать любой человек, ведь нужно 
заботиться о самом себе, конечно, за своим здоровьем и 
фигурой я очень пристально слежу. 
 – Расскажи о репетициях? 
 – Наши репетиции это что-то с чем-то… У нас прекрас-
ный руководитель и самый дружный коллектив, поэтому 
репетиции всегда проходят продуктивно. Все слушают педагога и прислушиваются друг к 
другу, работая тихо и усердно. А в перерывах мы смеёмся от души. 
 – Ты танцуешь вне студии Dell’Arte? 
 – Да, конечно! Например, меня часто 
просят ставить танцы школе. Да и вообще, 
я постоянно танцую, везде и всегда. Танец 
для меня, как кислород, я им дышу! 
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 Денис Петрухин – капитан, разводящий баскетбольной ко-
манды г. Кольчугино, ученик 6-А класса школы №7 ответил на 5 во-
просов редакторов нашей газеты. 
– Трудно ли было пройти на суперфинал Открытого межрегионально-
го турнира по баскетболу «Кубок Феникса»? 
– Да, было трудно, поэтому мы очень усердно работали и приложили 
немало усилий, чтобы попасть на суперфинал. 
– Как выбирают капитана команды? 
– Решение принимается не только тренером, а всей командой. Выбор 
зависит от множества факторов, например, от характера игрока. Для 
меня самое важное - это умение быстро принимать решения. 
– Вы играете со старшей баскетбольной командой? 
– Соревнования у нас в своей возрастной категории. Но бывает, что мы пересекаемся со 
старшими ребятами на тренировках, там мы стараемся перенять опыт и взять у них сове-
ты. Также мы любим смотреть их игры и анализировать действия. 

– У вашей команды есть тра-
диция, которую вы выполняете 
перед матчем? 
– Да! Перед матчем тренер 
собирает нас на собрание, где 
мы обсуждаем игроков коман-
ды -противника. А потом дела-
ем энергичную разминку. 
– Какой у тебя настрой на бу-
дущий сезон? 
– Настрой у меня боевой, мой 
девиз: «Двигаться только впе-
рёд! Становиться всё лучше и лучше!» 

 Дмитрий Дудов – пловец в стиле баттерфляй, победитель Первенства ЦФО, ученик 
11-А класса школы №7 ответил на 5 вопросов редакторов нашей газеты. 
– Сложно ли было совмещать учёбу и подготовку к ЦФО? 
– Безусловно. Вообще любой профессиональный спорт проблематично совмещать со шко-
лой. Тренировки отнимают много сил и времени, что уж говорить про школу… Помимо 
этого непросто справляться и морально, особенно в выпускном классе! 
– Сложно ли плавать в стиле баттерфляй? 
– Баттерфляй – самый тяжёлый вид плавания из всех имеющихся, как в физическом плане, 
так и в техническом. Он в любом случае будет требовать огромного количества сил и вынос-
ливости, из-за чего его сложно отрабатывать на постоянных тренировках. 
– Планируешь ли ты в будущем продолжить заниматься плаванием? 
– Я с радостью посвящу свою жизнь плаванию в будущем, если будет такая возможность. 
Как минимум потому что это спорт, в котором практически невозможно получить травму. 
Помимо этого, плавание улучшает иммунитет, благоприятно влияет на работу центральной 
нервной системы, предотвращает проблемы с позвоночником, и имеет много других плюсов. 
Но главная же причина заключается в том, что за годы тренировок  этот спорт стал неотъем-
лемой частью моей жизни, а бассейн стал моим вторым домом… 
– Пловцам тоже холодно заходить в воду? 
– Конечно! Как и всем людям, нам порой бывает очень холодно заходить в воду. Однако как 
только начинаешь плыть задание, эта проблема исчезает, а во время трудных тренировок 
нам даже бывает жарко. 
– Можешь дать совет тем пловцам, которые мечтают в будущем иметь такие же высокие 
достижения? 
– Для достижения высоких результатов необходимо регулярно посещать тренировки, внима-
тельно слушать тренера и добросовестно относиться к заданиям. 
– Также следите за своей техникой, лучше сделать качественно, но медленно, чем поскорее 
проплыть и уйти. Обращайте больше внимания на растяжку и занятия в зале. 
При неудачах не падайте духом, и учитесь на ошибках. И помните, что дорогу осилит иду-
щий! 
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Анастасия Куликова – победитель районного 
конкурса молодых исследователей «Шаг в будущее», уче-
ница 6-А класса школы №7 ответила на 5 вопросов редак-
торов нашей газеты.  

Корр.: – Расскажи, пожалуйста,  про свою иссле-
довательскую работу! 

Анастасия: – Я провела антропонимические 
наблюдения над романом А.С. Пушкина «Дубровский». В 
своей работе я рассказывала об истории и значении имён 
героев, а также про их соотношение с характером персо-
нажей.  

Корр.: – Конкурс научных исследований… зву-
чит по-взрослому. Трудно ли шестикласснику выступить 
на нём?  

Анастасия: – Да, даже старшекласснику сложно 
выступать на конкурсе научных исследований. Это требу-
ет большой подготовки. Также это волнение, каждый боится что-то забыть или 
сказать не так.  

Корр.: – Как твоё исследование поможет в жизни? 
Анастасия: – Всегда интересно знать значение своего имени, историю его проис-

хождения. А взрослым важно знать, к каким проверенным словарям обращаться, чтобы вы-
брать имя ребёнку.  

Корр.: – Приятно быть победителем? Это привычное для тебя ощущение?  
Анастасия: – Победителем всегда быть приятно, особенно после долгих и упор-

ных стараний. Для меня это привычное ощущение, потому что я часто участвую в соревно-
ваниях по художественной гимнастике и выигрываю.  

Корр.: – Дай совет ребятам, кто тоже хочет заниматься исследованиями!  
Анастасия: – Ребята, когда начинаете работать над исследованием, внимательно 

изучите всю информацию, поймите, подходит ли вам выбранная тема. И главное – никогда 
не сдавайтесь! Идите до конца! 
 
 

 

Игорь Шестаков – каллиграф, ученик 8-Б класса 
школы №1, ответил на 5 вопросов редакторов 
нашей газеты. 
— Какие материалы и инструменты ты посове-
туешь начинающим каллиграфам? 
— Для начала хватит одной кисточки, но если 
ты хочешь заняться этим серьёзно, то можно 
взять ручку paralel pen или маркер со скошен-
ным пером. Краска может быть любая, но луч-
ше тушь или чернила. 
— Сколько по времени занимает создание од-
ной твоей работы? 
— Все работы занимают разное количество 
времени. Бывает, получается, что простые рабо-
ты, сделанные быстрее, выглядят интереснее и 
красивее сложных работ. 
— В среднем всё занимает от 1 до 8 часов. 
— Почему ты решил заниматься именно калли-
графией? 
— Всегда хотелось рисовать, но не всё получалось и не доставляло тако-
го удовольствия, как каллиграфия. 
— Как помогает каллиграфия в жизни? 
— Помогает расслабиться и отпустить мысли. Погружаешься в процесс 
и забываешь обо всех проблемах, которые доставляют дискомфорт! 
— Как ты вдохновляешься на создание новых работ? 
— На создание новых работ я чаще всего вдохновляюсь музыкой или 
простым желанием что-то создать. А чтобы вы могли видеть мои новые 
работы первыми,  подписывайтесь на мой Инстаграм! 
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«Зарница»  
в детском саду:  

сапёры, минёры,  
снайперы… 

С 4 мая по 6 мая 2022 г. в 
МБДОУ « Детский сад № 8» прошла 
тематическая неделя, посвященная 
Дню Победы. 

 Воспитатели провели с деть-
ми беседы, занятия, подготовили вы-
ставки рисунков и много других меро-
приятий.  

6 мая в детском саду прошла 
военно-патриотическая игра «Зарница» 
для детей средней, старшей и подгото-
вительной групп, посвящённая дню 
Великой Победы. Дети с огромным 
удовольствием в память о наших геро-
ях рассказывали стихи о победе, мире, 
дружбе, слушали песни военной тема-
тики, прошли эстафеты: «Переправа. 
Доставка боеприпасов», «Саперы. Раз-
минирование поля», «Снайперы». 

 
Редакция газеты 

«Школолаз» 

Гостю-ветерану –  
почёт  

и уважение!  
 В детском саду №4 
«Светлячок»  6-го  мая про-
шёл праздник-встреча, посвя-
щённый  празднованию Дня 
Победы.  

Ребята старшей и 
подготовительной группы пели 
песни о войне, танцевали, читали 
стихи для приглашённых гостей.  

Главным гостем была 
ветеран войны А.А. Мохова. Она 
поздравила ребят и всех работни-
ков садика с наступающим Днём 
Победы, пожелала всем бережно 
хранить память о тех, кому мы 
сейчас обязаны жизнью!  

 
Редакция газеты  

«Школолаз» 
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Прощай, прекрасный бал, прощай, любимый сад! 
Завершился учебный год в школах, учреждениях дополнительного образования и даже у 

самых маленьких –  у мальчиков и девочек, посещающих детские садики. 
В ДОУ города и района прошли выпускные балы.  
Выпускной бал в детском саду – особое событие для каждого ребёнка и его родителей. 

Один  из них посетила наша редакция. 

  В детском садике № 14 «Цветик-семицветик» состоялся выпускной бал будущих 
первоклассников. 

 Ребята в течение всего праздника показывали свои знания и умения, которые приоб-
рели за четыре года в детском саду.  

Начался  выпускной с торжественного входа выпускников и заведующего ДОУ №14  
Натальи Владимировны Адамовой. Она пожелала выпускникам доброго пути, успешной 
учёбы и всех благ, и, конечно же, не забывать родной сад! 

На празднике царила атмосфера торжества и волнения, ведь недаром поётся в песне, 
что этот праздник одновременно «грустный и весёлый – мы любимых дошколят провожаем 
в школу». Дети как-то сразу повзрослели: красивые, нарядные, они стали похо-
жи на школьников! 

 А потом — радость, веселье, шутки, песни, танцы, игры…    
Ярким и запоминающимся стал для детей выпускной бал в детском са-

ду! 
 В конце праздника не смогли сдержать слёз и дети, и родители, и вос-

питатели. От имени всех родителей и детей были сказаны слова благодарности 
воспитателям и всем работникам детского сада с вручением благодарственных 
писем от лица всех родителей выпускников. 

Заведующий детским садом Н.В. Адамова  вручила детям их первый 
документ  – диплом об окончании детского сада, а также памятные подарки  

По традиции, выпускники вышли на улицу, загадали желания и отпусти-
ли в небо красивые воздушные шарики. 

Под занавес  выпускного бала мы  задали несколько вопросов  Наталье 
Владимировне.  

Рассказывать о мальчишках и девчонках Наталья Владимировна может 
часами, а вот о себе говорить не любит, так как считает, что о человеке должны 
судить не по словам, а по его делам и поступкам. 

 Корр.:  — Как прошёл, на Ваш взгляд, ваш выпускной бал?  
 Наталья Владимировна: —  Праздник удался. С одной стороны, это 

радостный,  долгожданный праздник, с другой – немного грустное событие. 
Радостно воспитателям оттого, что их воспитанники переходят на новую жиз-
ненную ступеньку, а грустно – что приходится расставаться с такими милыми, 
уже ставшими родными, детьми.   

   Корр.:  —  Что вы можете сказать о своём коллективе?    
                Наталья Владимировна: — Мне очень повезло: я работаю в замеча-
тельном коллективе, очень дружном и сплочённом. Наши талантливые воспита-
тели и их неравнодушные  помощники работают в «Цветике-семицветике» не 
первый год, спасибо им за их труд! 

Корр.:  – Заведующий детским садом – это Ваше призвание или Вы пришли сюда по стечению обстоятельств?  
                  Наталья Владимировна:  — Эта работа помогает раскрыться моей личности, наполняет мою жизнь смыслом, привно-
сит в неё много интересного, нового.   

 Корр.:  Какими личностными качествами, по Вашему мнению, должен обладать руководитель дошкольного учре-
ждения?   

Наталья Владимировна: — Ответственность, коммуникабельность, стремление к саморазвитию, целеустремлённость, 
человеколюбие, стрессоустойчивость, харизматичность, терпеливость, и это далеко не весь список! 

 Корр.:  — Расскажите, пожалуйста, в каких интересных конкурсах, фестивалях, проектах ваш сад принял участие, и не-
много о результатах.  

Наталья Владимировна:  — Мы приняли участие во Всероссийском конкурсе «Эколята – защитники Земли» (первое 
место на региональном уровне; в 10-м районном конкурсе чтецов Анисимовские чтения»; «Зелёный огонёк» – 3 место на регио-
нальном уровне. Активно участвуем в федеральном проекте  «Детский спорт»; в музыкальных конкурсах «Музыкальная Россия» и 
многих других. 

Благодарю  старшего воспитателя Т.Ю. Шадикову, музыкальных руководителей В.В. Бычкову, Н.В. Трясучкину, инструк-
тора по физической культуре  Е.А. Аристову, психолога А.А. Соломину, воспитателей выпускных групп Н.М.Рязанову,  Н.С. Агри-
кову,  а также весь коллектив сада за самоотверженное служение своему трудному и благородному делу – воспитанию детей! 

Выражаю благодарность   дорогим родителям за поддержку и помощь! 
 
 

Редакция газеты «Школолаз» 
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Поздравляем всех 
ребят-победителей! 

В мае состоялась 
церемония вручения пре-
мий Главы Кольчугинского 
района учащимся – победи-
телям региональных, Все-
российских и международ-
ных конкурсов, олимпиад, 
соревнований и педагогам, 
их подготовившим. 

Церемония была 
торжественной и проходила 
в школе №4.  
 
 

 
(Окончание на 
стр.18) 
 

19 мая 2022-го года Всесоюзной пионерской  
организации исполняется 100 лет! 
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(Начало на стр.17) 

Это одно из главных 
событий учебного года, когда 
подводятся итоги большой про-
фессиональной работы и педаго-
гов, и учащихся, которые доби-
лись заметных результатов в тех 
сферах деятельности, которые 
они выбрали для своего развития 
и будущей профессии.  

Церемония, как всегда, 
прошла с большим подъёмом, 
волнением и счастливыми эмоци-
ями.  

Желаем всем ребятам и 
их мудрым наставникам ещё 
больших успехов в будущем 
учебном году! 

 
Кира Степанова 

   

 

Детскому спорту —  
широкую дорогу! 
В преддверии празднования 100-

летия Пионерии в кольчугинском Цен-
тре внешкольной работы состоялась 
церемония вручения подарков победите-
лям и участникам конкурса «Отличник 
по физ-ре». 

Конкурс существует в рамках фе-
дерального проекта Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» «Детский спорт», направленного 
на развитие массового детского спорта. Во 
Владимирской области он реализуется при 
поддержке АО «Владимирский хлебоком-
бинат» и Производственно-торговой компании Vaxter Five. 

18 мая был награжден 21 юный участник конкурса в возрасте от 6 до 17 лет – воспитанники 
замечательного педагога дополнительного образования Е.А. Аристовой. Она на протяжении многих 
лет передаёт воспитанникам свои навыки и умения, а главное – ей удаётся внушить деткам веру в себя, 
свои силы и стремление быть лучшими. 

Многие юные спортсмены принимают участие в данном конкурсе ежегодно. Так, Анастасия 
Жижикина стала пятикратной чемпионкой. В подарок Настя получила фитнес-браслет, сертификат на 
1000 рублей компании Vaxter Five и пакет продукции АО «Владимирский хлебокомбинат». Также 1 
место у Ворожцова Степана, второе – у Никиты и Софьи Афандеевых. 

Призёры и участники конкурса получили поздравления, подкреплённые Дипломами, ценными 
подарками и сладостями от заместителя Секретаря местного отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
А.Н. Мочалова и Исполнительного секретаря местного отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
И.В. Латыповой. 

Накануне Дня пионерии руководитель ЦВР Е.А. Докина и руководитель студии «Красота и 
грация» Е.А. Аристова, которые в свое время были пионерами и много лет работали с детьми в кольчу-
гинском Доме пионеров, тоже не остались без внимания и получили шейные платки с символикой Пар-
тии. Как говорится, пионеры не бывают бывшими! 

Кстати, на днях из официальных СМИ стало известно о законопроекте о создании единой 
общероссийской детской молодежной организации. Предполагается, что по структуре она будет напо-
минать Всесоюзную пионерскую организацию, созданную в 1922 году. Вступить в неё смогут дети, 
начиная с шести лет. 

 
И.В. Латыпова, а также  редакция газеты «Школолаз» 

 

Открываем  
таланты,  

делаем «Открытия!» 
Поздравляем  
Жижикину Ана-

стасию (ЦВР) и Кирилло-
ву Марию (школа №7) с 
победой в региональной 
интерактивной выставке 
достижений обучающихся 
в области науки, культуры 
и спорта – «Открытия-
2030» в социально-
гуманитарной направлен-
ности. 

Региональная ин-
терактивная выставка про-
водилась региональным 
модельным центром допол-
нительного образования 
детей «Владимирский ин-
ститут развития образова-
ния». 

 
 Редакция газеты 
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Выпускники,  
вперёд, к мечте! 

В среду 18-го мая 
в стенах средней школы 
№1 прозвучал последний 
звонок для одиннадца-
тиклассников  

Ребята с трепетом и 
волнением ждали этого. Каждый 
переживал этот момент по-
своему, ведь последний звонок –  
по-настоящему важное, волни-
тельное и трогающее событие. 
Родители и учителя с замирани-
ем сердца шли в школу, чтобы 
посмотреть на своих взрослых 
детей.  

Для некоторых школь-
ников последний звонок – лишь 
начало летних каникул. А для выпускников – это прощание со школой. Впереди 
ребят ждет непростое время: сдача ЕГЭ, выбор ВУЗа, поступление.... 
Столько всего интересного и нового!  

Дорогие и любимые выпускники! Хотим от всех ребят поздравить и пожелать 
никогда ни о чём не жалеть, не сомневаться в своих силах, смело идти к своей мечте, все-
гда прислушиваться к своему сердцу и помнить, что всё делается только к лучшему. Пус-
кай то, что остается сегодня у вас за спиной, станет тем, что поможет вам в жизни добить-
ся огромного успеха. Удачи вам на любом пути, какой ни был бы вами выбран, а также 
оптимизма, терпения и вдохновения. Пусть экзамены не будут в тягость, но лишь подчерк-
нут ваши блестящие знания! Впереди вас ждет немало интересных открытий и побед! 

 
   
     (Из поста интернет-сообщества школы №1) 

Последний звонок в Бавленской школе 

Праздник в школе №4 



Мы никогда не забудем! 
 11 лет пролетели как один 

миг, так быстро подкралось время 
прощания с детством. Старшая школа 
подарила нам большой прекрасный 
класс из 35 человек и 2-ух классных 
мам, чьи обращения "рыбоньки мои" 
и "милые дети" навсегда останутся в 
нашем сердце.  

Мы никогда не забудем 25 
кабинет, при входе в который нас 
встречали Пётр I и Александр 
Невский. Он стал для нас родным, 
ведь в нём проходили уроки почти 
два учебных года (того требовала 
эпидемиологическая обстановка) 

Мы никогда не забудем 
совместный сентябрьский поход, 
игры на природе и посиделки у кост-
ра. 

 Мы никогда не забудем 
поездки, которые всегда сопровожда-
лись пением песен, звучащих на весь 
автобус с такой далёкой галерки. 

Мы никогда не забудем 
посиделки в школьной столовой, 
которые никогда не обходились без 
весёлых и дружеских разговоров. 

Мы никогда не забудем 
подготовку к Новогодней школьной 
сказке, хороводы с малышами вокруг 
ёлки в спортивном зале и 
новогоднюю дискотеку, на 
которой, что уж греха 
таить, мы были бесподоб-
ны.  

Мы никогда не 
забудем вечерние репети-
ции нашего Последнего 
Звонка, которые, конечно, 
ещё больше нас сплотили. 

Мы никогда не 
забудем долгий и печаль-
ный звонок с нашего по-
следнего урока, который 
всем классом мы дали 
сами. 

 
 

С любовью,  
ваш 11-А,  
школа №7  

(Из интернет-поста сообще-
ства школы №7) 
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Выпускники 
школы №2 

Последний звонок в Большевистской основной школе 

Слово любимой 7-й школе 

Прощаль-
ный  
красивый 
вальс в 
школе №6 

До свиданья, школа пять! 

Адрес редакции:  
ул. Ленина, д.17.       
Тел. редакции: 4-18-66 
Эл. адрес редакции:   
 shkolo.laz@yandex.ru 
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